

国際交流センター

NEWSLETTER

Jun. 2018 Vol. 51

留学生のための日本文化体験事業

国際交流センターでは、留学生に日本文化を体験できるイベントを提供しています。
平成30年度前期には、いけばな教室、茶道教室を実施しました。

IKEBANA教室 5/23(水)実施



大学会館の3階にて、いけばな教室が開催され、講師の田中先生の指導のもと、6人の留学生がいけばなを体験しました。

よく似た花材を使って生けても仕上がりの作品に個性が出るのを楽しみました。



学生の作品



講師 田中先生の指導風景

Inside This Issue



留学生のための日本文化体験事業



センター及び国際課の活動



熊野古道を歩こう



グローバル女性人材養成プログラム(フィリピン)



海外協定校からの来訪者

センター及び国際課の活動

- 4/11(水) 新入留学生オリエンテーション&歓迎会
- 4/17(火) グローバル女性人材養成プログラム(ベトナム) 募集説明会
- 4/19(木) グローバル女性人材養成プログラム(中国) 募集説明会
- 4/24(火) グローバル女性人材養成プログラム(フィリピン) 募集説明会
- 4/26(木) 世界青年の船 報告会
- 5/15(火) CIEE海外ボランティア説明会
- 5/16(水) JSAF留学説明会
- 5/23(水) 留学生のためのいけばな教室
- 5/30(水) 奈良女子大学交換留学説明会
- 6/ 5(火) グローバル女性人材養成プログラム(フィリピン) 第1回渡航説明会
- 6/ 6(水) 留学生のための茶道教室
- 6/12(火) グローバル女性人材養成プログラム(ベトナム) 第1回渡航説明会
- 6/12(火) グローバル女性人材養成プログラム(フィリピン) 第2回渡航説明会
- 6/19(火) グローバル女性人材養成プログラム(中国) 第1回渡航説明会
- 6/21(木) グローバル女性人材養成プログラム(中国) 第2回渡航説明会
- 6/28(木) 外国人留学生によるスピーチ大会
- 6/30(土) 外国人留学生実地見学旅行「熊野古道を歩こう」

SADO教室

6/6(水)実施



大学会館2階にて、茶道教室が開催されました。
講師の樽井先生がお茶の作法を教えてくださいました。



飲み方を教わる留学生

私

にとって、茶道教室に参加したことはとても面白い体験だった。ベトナムで茶道教室に参加したことがあったが、そのときは日本の文化があまり理解できなかった。それに対して、今回はお茶の点て方から和室への入り方に至るまで教えてもらった。着物を着た先生は美しく、親切にいろいろなことを説明してくれた。まず先生が見本を見せ、そのあと私たちがそれを繰り返した。和室に入って、感謝の気持ちで花を見て、壁に書かれた字(掛軸)を見て、自分の席に戻るという流れだった。それから、先生がお菓子を渡したので、一人ずつ取って食べた。お菓子は甘くて、とても美味しかった。お菓子を食べてから、先生はお茶の点て方を教えてくれた。私は友達にお茶を点てて、それから友達が私にお茶を点てた。飲む前に、前の人に「お代わりいかがですか」と言って、後ろの人に「お先に」と言って、「いただきます」と言ってから飲んだ。これはみんなとの間に相互敬慕を結ぶことだと思う。それを通じて、日本の伝統的な文化がもっと理解でき嬉しかった。茶道教室に参加した体験は、私の日本についての知識を深めていると思う。チャンスがあったら、この茶道教室のような海外活動にぜひ参加したいと考えている。

チャン ジャン ティ クイン 交換留学生 (ベトナム)

先

日、私は留学生のために開かれた茶道の体験教室に参加しました。楽しくて、いろいろな茶道の知識を勉強しました。日本に来る前から、私は日本の茶道の精神を少し知っていました。例えば「一期一会」です。この言葉に私は感動しました。「一期一会」という四字熟語は、一つ一つの出会いを大切にするという意味です。初めての本場の日本の茶道体験だったので緊張しましたが、先生は私に優しく丁寧に教えてくださいました。私は日本の伝統的な和菓子を初めて食べましたが、見た目もキレイでとても美味しかったです。中国のお菓子とは少し違う味がして面白いと思いました。今回の経験は、私の人生において大切な思い出になりました。もし機会があれば、私は日本の他の伝統的な活動も体験してみたいです。

陳 茜 (ちん せい) 交換留学生 (中国)



茶

道というのは世界に誇る日本の伝統的な文化だ。私は以前からインターネットを通じて、茶道について知っていたが、茶道講座に参加したことはなかった。そのため、茶道教室が開かれるという知らせを受けた後、すぐに申し込むことにした。やはり、茶道教室はとても楽しかった。この教室のおかげで、茶道は単にお茶を味わうばかりでなく、お茶の点て方や飲み方といった茶道のマナーのことだと

知った。外国人の私にとっては、茶道のマナーは少し難しかったが、面白いと思った。初めてお茶を点てたことは、いつまでも忘れられない思い出になっている。お茶を点てるときは、情熱を込めて、順番に一人ずつ作った。私がお茶を点ている間、周りには先生と友達はずっと見ていてくれて嬉しく感じた。その後、お茶を味わった。少し濃かったが味は美味しかった。お茶を飲むときには、いろいろな規則がある。特に、お茶を飲む前にお茶碗をあげる動作は、いまでも頭の中に深く残っている。そういう行為は、自然に心から感謝している感じがする。さすが日本人ならではの素晴らしい感覚だ。先日の茶道教室に参加して本当に嬉しかった。日本で生活をしているからこそその面白い体験ができたと思う。



講師 樽井先生の指導風景



講師 樽井先生が見本でお茶を点てる様子

私

は先週の水曜日、初めて茶道教室に参加しました。この体験は本当に面白かったです。茶道を習ったことがなかったので、行っても大丈夫かなと不安でしたが、素敵な先生に優しく茶道に関する基本的な礼儀と知識を教えてくださいました。本当にありがとうございました。後期の留学生のためのレッスンもぜひ受けたいです。またよろしくお願ひします。

Pham Thi Van Anh 研究生 (ベトナム)

グエン ティ ハイホー 交換留学生 (ベトナム)

熊野古道を歩こう



6/30(土)「外国人留学生実地見学旅行」が行われ、留学生39名、引率者2名の計41名が参加しました。

奈良から約1時間半バスに揺られ、熊野古道の入り口である藤白神社に到着。

ガイドの方の説明を聞きながら熊野古道を歩き、史跡めぐりや長久邸庭園の見学など、日本の文化や歴史にふれる1日となりました。



旅行行程表

近鉄奈良 — 藤白神社 …… 有間皇子の墓

…… 筆捨松 …… 塔下王子 …… 橋本王子 —

和歌山マリーナシティ — 長久邸 — 近鉄奈良

奈良から車で約1時間半

熊野古道を歩こう

グローバル女性人材養成プログラム(フィリピン)



今年度より、フィリピンセブ島での研修プログラムが行われることになりました。4月24日に募集説明会、6月5日、12日には渡航説明会があり、多数の学生が参加しました。『何よりも英語を勉強する機会を集中的に持ちたいという強い意志があるという方』のためのプログラムで、期間は、2018年8月12日～9月1日、場所はセブ島・QQイングリッシュ(シーフロント校)です。現地では、グループだけでなくマンツーマンでのレッスンもあり、英語漬けの21日間を過ごしてもらう予定です。

海外協定校からの来訪者



2018年4月23日(月)、グローバル女性人材養成プログラム(ニュージーランド)研修先・交換留学先であるリンカーン大学からDaryl Streat氏が来学されました。

留学ルームにて、Daryl Streat先生に英語で講義をしていただきました。参加した学生は海外の大学で行われる授業を体験し、日本の大学とは一味違った授業内容に刺激を受けていました。その後、2月に行われたグローバル女性人材養成プログラム(ニュージーランド)参加者との報告会&交流会にご出席いただきました。



奈良女子大学 国際交流センター

NEWSLETTER Vol.51 2018年6月発行

〒630-8506 奈良市北魚屋東町

TEL: 0742-20-3736

Email: iec@cc.nara-wu.ac.jp